

重厚なチョコレート菓子のザッハトルテ。ドイツ語を直訳すれば、「ザッハさん」の（丸い）お菓子で、19世紀にオーストリア・ウイーンの菓子職人、フランツ・ザッハが創作したとされる。彼に「ウイーンの貴族たちがあつと驚くような菓子を作ってくれ」と命じ、創作のきっかけを作ったのは、オーストリアの宰相、メットルニヒだという説がある。

メットルニヒは、ナポレオン戦争後の歐州の領土問題を話し合うために開かれたウイーン会議（1814～15年）で、議長を務めた

が、列強の利害が対立。「會議は踊る。されど進まず」と評されるように、議事は進展しないまま、連日連夜、夕食会や舞踏会が開かれた。その宴の陰で行われていたのが「食の戦争」だった。敗戦国のフランスの外相、

愛した王族のハプスブルク家によって、東西の菓子が融合し、華やかな菓子の文化が花開いていた。カフェで出されるお菓子やコーヒーが、會議に参加した各国の外交官らを魅了した。アプリコットジャムを塗

た健糖飲料。ザッハトルテのようにチョコレートを大胆に使った菓子はなく、しかもチョコレートは風味豊かで甘く口溶けした。

ちょうどその直前、オランダ人のバン・ホーテンがカカオ豆からココアバターを余儀なくされ、後に帰国を果たすが、59年に没する。

フランス・ザッハの息子、エドワード・ザッハは、76年にウィーン国立歌劇場の隣にホテル・ザッハを開業。ザッハトルテはホテルの名物となり、今も世界中から観光客がやってくる。

ターランは腕利きの料理人を引き連れ、洗練されたフランス料理とワイン、菓子を用意して、各国の要人たちをもてなした。交渉で彼らを懐柔する意味もあったが、フランスの食を欧洲に広める効果もあった。ウイーンにも、お菓子を

ザッハトルテ

つたチョコレート風味のスポンジ生地にチョコレートをコーティングしたザッハトルテが登場したのは、ウイーン会議から17年たった1832年。人々は驚き、たちまち評判になった。

ナポレオン戦争後に歐州を席巻した自由主義とナショナリズムの波に、保守政